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一桩本可以避免的死亡
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习近平对职业教育工作作出重要指示强调

加快构建现代职业教育体系
培养更多高素质

技术技能人才能工巧匠大国工匠
详见A2

日本不能将核废水一倒了之
据新华社电 针对日本政

府13日决定以海洋排放方式
处置福岛核电站事故核废水
一事，外交部发言人赵立坚在
当日例行记者会上答问时表
示，日方不能对权威机构和专
家的意见充耳不闻，更不能罔
顾国际公共利益，将福岛核废
水往海里一倒了之。

“福岛第一核电站发生了
最高等级的核事故，其产生的

废水同正常运行的核电站废
水完全是两回事，否则这些年
日方也就没有必要用罐子严
密封装起来了。二者不能混
为一谈。”赵立坚说。

他说，此前，国际原子能机
构专家组评估报告指出，如果
福岛核电站含氚废水排入海
洋，将对周边国家海洋环境和
公众健康造成影响，同时现有
经过处理的废水中仍含有其他

放射性核素，需进一步净化处
理。联合国原子能辐射效应科
学委员会报告也认为，福岛核
电站事故核废水对海洋生态环
境的影响需持续跟踪观察。

“对于这些权威机构和专家
的意见，日方应予以诚实回应，
而不能充耳不闻，更不能罔顾国
际公共利益，将福岛核废水往海
里一倒了之。”赵立坚说。

另有记者问：当地时间12

日，美国国务院发表声明称，日
本政府向海中排放福岛核电站
核废水的决定是“透明的”，该做
法“似乎符合全球公认的核安全
标准”。中方对此有何评论？

赵立坚说，日本福岛核电
站事故核废水处置问题事关
国际海洋环境、食品安全和人
类健康。国际权威机构和专
家明确指出，福岛核电站含氚
废水排入海洋，将对周边国家

海洋环境和公众健康造成影
响。同时现有经过处理的废
水中仍含有其他放射性核素，
需进一步净化处理。

“美方向来重视环境问
题，希望美方在真正的环境问
题上对事不对人，不要让这个
重视被打上引号。”他说。

本报记者就核废水直排“公害”专访相关权威专家

相关报道见A3

羊城晚报讯 记者王莉报
道：国家发展改革委13日发布
关于印发《2021年新型城镇化
和城乡融合发展重点任务》
（以下简称《重点任务》）的通
知，公布 2021年新型城镇化
和城乡融合发展重点任务。

《重点任务》提出有序放
开放宽城市落户限制。各类
城市要合理确定落户条件，坚
持存量优先原则，推动进城就
业生活五年以上和举家迁徙
的农业转移人口、在城镇稳定

就业生活的新生代农民工、农
村学生升学和参军进城的人
口等重点人群便捷落户。城
区常住人口300万以下城市落
实全面取消落户限制政策，实
行积分落户政策的城市确保
社保缴纳年限和居住年限分
数占主要比例。城市落户政
策要对租购房者同等对待，允
许租房常住人口在公共户口
落户。推动具备条件的城市
群和都市圈内社保缴纳年限
和居住年限累计互认。

国家发改委印发通知，提出有序
放开放宽城市落户限制

城区常住人口300万以下
全面取消落户限制

外籍人士在粤开打新冠疫苗
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羊城晚报上周推出的徐闻菠萝相关
报道被广东省农业农村厅作为参阅资料
印发给各地市参阅学习

荔枝要向菠萝学什么？
广东亮出了“四张牌”

一房产公司董事长游某，因
身体不适就医，查出心肌缺血。
医生警告，不住院随时可能猝
死。但游某不以为然，签字拒绝
住院，随后发朋友圈挖苦医生，
称“钱还没花完，事还没做完，女
儿还小、老婆还年轻，老天不收
的”云云。五天后，游某猝死。

这样的结局，当然并不带
有什么一语成谶、未卜先知的
神秘玄学色彩，不过是医生基
于常识判断而作出的科学预
警。惜乎医者虽谆谆告诫，其
如人不听何！

按照死者为大的传统，嘲
讽、责难当然是不厚道的。英
年早逝，对其亲朋好友来说，流
泪眼观流泪眼，伤心总是难免
的；素不相识的围观者，也不免
要顿起惋惜之情，因为这本来
是一桩可以避免的死亡。

游某认为医生的告诫是故意

吓他，所发朋友圈的字里行间，充
满了对医生的不信任。有没有医
德不好的医生？那自然是有的，
任何行业、群体都存在良莠不齐
的现象。但我们始终相信，医者
仁心绝不是一句套话，医生这个
职业的成就感、价值感就在于救
死扶伤、在于为病患解决问题。
个人品质或有高低之分，但鲜有
医者会拿病患的生命当儿戏。这
是一个认知常识。

张文宏接受采访时曾说
过，“我读的书和你读的书不一
样”，诚哉斯言。医学是专业化
程度较高的学科，所谓术业有
专攻，隔行如隔山，尊重知识，
就应对医嘱持有一份必要的信
任。如果心存疑虑，不妨多找
一家医院互相印证一下。这是
看病就诊的常识。

有了认知上、行动上的常
识，人们就不会有粗暴的怀疑、
武断的结论。明月易缺，修短有
数，只是，对于钱没花完、女儿还
小、老婆还年轻的游董事长来
说，悲剧本来是可以避免的。

全国首个！珠三角国家森林城市群建成
羊城晚报讯 记者张爱丽、通

讯员林荫报道：4月13日，珠三角
国家森林城市群专家验收情况反
馈会在广东大厦举办。国家林业
和草原局专家验收组对珠三角 9
市森林城市建设进行考核后，一
致认为珠三角国家森林城市群通
过国家级考核验收，标志着中国
首个森林城市群——珠三角国家
森林城市群正式建成。

党的十八大以来，广东省委、
省政府高度重视森林城市群建设
工作。5年来，广东按照“九核、多
点、两屏、三网”的空间布局，以十
大重点工程为抓手，全方位推进
珠三角国家森林城市群建设。全
省开展山体水体综合治理，全面
推动珠三角地区生态屏障、绿色
生态水网建设，打造了类型多样
的城市生态绿核和互联互通的生

态廊道网络，在全国率先启动森
林小镇建设，推动城乡绿色生态
一体化，着力打造功能齐全的自
然教育体系，持续推进全民义务
植树活动，积极推动森林城市群
建设科技创新。

5年来，珠三角地区完成碳汇
造林 3.4万公顷、林相改造 4.6万
公顷，湿地类型的自然保护区数
量达到 26个，湿地公园总数达

127个。共建设带状森林 89处、
街心公园717个，新建和提升生态
景观林带6900公里、绿道4200公
里，古驿道绿化提升86公里，建设
碧道97.79公里。人均城乡绿道长
度达到2.26公里/万人，区域生态
廊道建成率达到 94.84%。建成
124个广东省森林城镇、100个国
家森林乡村，新建自然生态文化
教育场所829处、省级自然教育基

地 30个 ，自 然 教 育 普 及 率 达
87.11%。

专家认为，广东作为全国经
济发达区和经济先行区，在国家
森林城市群建设上先行先试，坚
持生态优先、绿色发展，大尺度
统筹山水林田湖建设，为全国森
林城市群建设提供了示范引领，
这是中国城市生态治理的一个创
新实践。

已通过验收；这是中国城市
生态治理的一个创新实践

羊城晚报讯 记者符畅、通讯
员云宣报道：作为广东在粤外籍
人士新冠病毒疫苗第一批定点接
种点，南方医院白云分院4月13
日全面开放对外籍人士的新冠病
毒疫苗接种，率先打出广州外籍
人士新冠病毒疫苗第一针。不少
外籍人士接种后纷纷点赞。

据悉，当天约有60名外籍人

士参与接种，其中85%为英国籍人
士，此外还有澳大利亚籍、加拿大
籍等。这些外籍人士均参加了我
国社保，可以享受免费接种，在预
约成功后，只需持个人相关证件
（如居住证或护照）即可登记接种。

记者在现场看到，外籍人士
均按照医院的指引，有序进行登
记、接种和留观。

Sidney是英国人，已经来广
州八年了，现在是广州一所学校
的体育老师。接种完成后，他告
诉记者，自己感觉还不错，“我对
中国的疫苗很放心，整个接种过
程很快，大约只花了一分钟，医护
人员的服务也很好”。

来自法国的 Margaux说：
“我很喜欢旅行，接种完成后，我

就能去更多地方了，也方便我回
法国看望我的家人。”

广州市白云区卫生健康局副
局长钟智佳介绍，目前的疫苗供
应数量由省里统筹分配，白云区
基本做到“每日清零”。“我们根
据每日放出的预约号进行接种，
不分国籍，只要是通过预约系统
成功预约的，都可以进行接种。”

接种新冠疫苗后，不少外籍人士纷纷点赞

“接种只花一分钟，感觉不错”

羊城晚报讯 记者王俊
报道：4月 13日起，深圳按
照“知情、自愿”原则启动
在粤港澳同胞适龄人群接
种 国 产 新 冠 病 毒 疫 苗 工
作。多位港澳同胞和外籍
人士接种后表示，中国的
新冠病毒疫苗很安全，自
己能接种感到很开心。

据悉，香港大学深圳医
院、深圳市罗湖区人民医院、
深圳市南山区蛇口人民医
院、深圳市宝安区人民医院
（建安院区）、深圳市龙岗中
心医院、中山大学附属第七
医院（深圳）等7家医院成为
深圳首批定点接种点。

在香港大学深圳医院新
冠疫苗接种门诊，来自美国
的 PaulDotta(杜鹏飞)接种
时用“加油”的手势给自己打
气。他告诉记者，自己已在
深圳生活10年，很开心能在
深圳接种新冠病毒疫苗。

来自香港的罗先生表示，
“打疫苗肯定是选择国产疫
苗，我对国产疫苗很有信心”。

接种新冠病毒疫苗需要
收费吗？深圳市卫健委表
示，凭内地公安部门制发的
港澳居民居住证或内地医保
参保凭证，可免费接种疫
苗。在省内各类学校工作和
学习的港澳籍师生，可参加
所在学校组织的免费接种疫
苗。已参加广东省社会保障
医疗保险的外籍人士可免费
接种。不符合免费接种条件
的港澳同胞和外籍人士，自
费接种疫苗，费用为100元/
剂次。

13日，外籍人士在南方医院白云分院接种新冠病毒疫苗 羊城晚报记者 梁喻 实习生 单宇 摄

港澳同胞外籍
人士接种新冠疫苗
后表示——

对中国疫苗
很有信心

李希马兴瑞率广东省党政代表团赴
广西考察对接东西部协作工作，鹿心社
蓝天立参加有关活动

扎实做好新发展阶段
粤桂协作工作

日本政府悍然作出“海洋排放”决定，我外交部发言人再次发声——

中国女足晋级东京奥运会

东京，“玫瑰”来了！

新
华
社
发
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